



「ふたば」

令和7年 6月号
(令和7年6月2日)

「夢がつながる 学びのエリア」 板橋五小・板橋十小・板橋二中 めざす子ども像

校長 柳澤 忠男

「自ら考え発信し、心身共に健康で他者と思いやりの心をもって接することができる子」

学校行事を通して

6月を迎えました。先月は運動会、9年生の修学旅行と行事が目白押しでした。学校行事は、普段の授業だけでは十分に育成することができない力を、そのための準備や練習といったプロセスを通じて身に付けさせることができるという意義があります。共通の目標に向けて努力する中で、生徒同士のコミュニケーションが促進され、友人関係やチームワークが育まれます。係活動などの役割分担を経験することで、社会性や協調性を向上させることにもつながります。また、それぞれの生徒の得意なことを表現する中で、自信をもち、自己肯定感を高めることができるとともに、得意でない生徒は能力の違いを認め、自分がどの場面で貢献できるかを考え、足りない部分を補い合って協力して活動することの大切さも学ぶことができます。



今月は8年生が3日間の職場体験に出かけます。普段接している先生や保護者以外の大人の方と接することで気を遣って行動したり、丁寧な言葉遣いで話をしたりする経験ができます。活動する中でいろいろな人から「ありがとう」という感謝の言葉や「ご苦労様」とねぎらいの言葉をかけられることで、自分のしていることが社会に貢献できていると感じ、自己肯定感を高めることにつながります。本校ではこの職場体験を行うに当たって、学校支援地域本部コーディネーターの方々にご尽力いただき、地域の事業所でご協力いただけるところを開拓していただきました。今年度の8年生は98名ですが、この98名全員が体験できる職場を用意していただくことはとても大変なことです。地域に卒業生が多く暮らしている伝統校の板橋二中の強みを生かした取組となっています。体験する生徒のみなさんは、協力していただいている職場のみなさん、開拓してくださった学校支援地域本部のコーディネーターの方々への感謝の気持ちをもって、一生懸命体験を行ってください。一生懸命活動することで、きっと将来につながる学びが得られる体験となると思います。今まで職場体験に出かけてきた先輩たちも、この3日間を経験することで一段階大人になって帰ってきています。みなさんの成長を楽しみにしています

さて、この6月は、東京都が年に3回設けているふれあい月間（いじめ防止強化月間）です。いじめや暴力行為などの問題行動を未然に防止するために、学校の取組を振り返るとともに、あらためて生徒みんなが気持ちよく学校生活を送れるよう考えていきたいと思いますという期間です。運動会や修学旅行の取組でも、友達に思いやりの気持ちをもって言葉かけをしている場面が多く見られました。学校では全校生徒に「学校生活に関するアンケート」を実施して、自分自身のことや身の回りで気になっていることをあげてもらい、困っていることや悩んでいることの改善を図っていきます。保護者の皆様もお子様のことで気になることがあれば、担任、学年、スクールカウンセラー等、お話しやすいところを通じてお知らせください。7年生は先日からスクールカウンセラーによる全員面接を行っています。何か困ったことがあった時に、気軽に相談できるようにつながりをつくっておくためのものです。放課後の時間等を使って行いますので、ご協力をお願いいたします。

植栽活動を行います

本校に来校された方は、正門から生徒玄関までのアプローチに、花のプランターが並べられていることにお気づきかと思います。このプランターへの植栽は年に何回か、学校支援地域本部の方と花卉園芸部の部員が協力して行っています。今月は6日（金）の放課後に植栽活動を行います。夏場に向けて、またきれいな花が来校者を迎えてくれます。日々の水やりは、花卉園芸部の部員が主事さんとともに交代で行ってくれています。暑い時期を迎えますが、いつまでもきれいな花が咲き続けるように、よろしくをお願いします。

6月の行事予定

⑥:6校時 SC:スクールカウンセラー出勤日

日	曜	主な行事予定	日	曜	主な行事予定
1	日		16	月	
2	月	全校朝礼	17	火	
3	火	職場体験・始(8)	18	水	定期考査Ⅰ 給食なし
4	水		19	木	定期考査Ⅰ 給食なし SC
5	木	職場体験・終(8) SC	20	金	定期考査Ⅰ 専門・中央委員会 給食あり SC
6	金	第1回進路説明会・講演会(9) SC	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	生徒会朝礼 水泳指導始 領域診断テスト(9)
9	月	安全指導・安全点検	24	火	
10	火	内科検診8年②	25	水	校内研修① 避難訓練
11	水	定期考査一週間前	26	木	SC
12	木	SC	27	金	「いたばし学級活動の日」学校公開 SC
13	金	SC	28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	セーフティ教室(SNS)⑥ 定期健康診断、体力テスト終

生徒の活躍

○ バドミントン部

城北地区中学校女子バドミントン大会 準優勝

メンバー 9年 ** ** * * * * * * * * * * * * * *
(敬称略) 8年 ** ** * * * * * * * * * * * * * *

運動会

5月20日(火) 前週土曜日に雨で延期となった運動会を、晴天のもと多くのご来賓、保護者・地域の皆様にご来校いただき開催いたしました。

生徒たちは競技に、係活動にと精一杯取り組みました。昼食は平日開催なので給食となり、午後は7年生の団体種目「台風の目」から始まりました。9年生の「つながって走れ!孫悟空!!」は板二中伝統のムカデ競走です。女子から男子へのリレーで練習と成果を生かして走り抜けました。最後の選抜リレーは全校の脚力自慢が華麗な走りを見せました。



9年生修学旅行

5月24日(土)から26日(月)まで9年生は修学旅行に出かけました。学年目標の「自治」が実現できる3日間になるように実行委員が中心となり活動しました。

初日は奈良公園でバスガイドさんについて大仏殿まで行き、班行動を行いました。次の法隆寺も雨が強い中での見学でした。宿舎は京都駅近くの「RYOKAN GINKAKU」です。3日間の拠点となりました。

2日目は天候にも恵まれて事前に計画した班行動を行うことができました。入浴後、大広間に地元の舞妓さんをお呼びして、踊りを披露してもらいました。2曲踊っていただいた後、髪や衣装の解説を聞きました。生徒からも衣装の重さや舞妓さんの稽古で大変なことなど、質問が出て答えていただきました。

3日目はクラス別のバス行動でした。最後の新幹線までカードゲームなどでの生徒同士の交流が続き充実した3日間になったことと思います。

